

SUJET ARGUMENTATIF

(Modèle de rédaction argumentative)

Sujet d'écriture : Le progrès scientifique et technologique fait-il, à votre avis, le bonheur ou le malheur de l'humanité? Rend-il l'homme libre ou esclave?

Quelle que soit votre réponse, **développez-la** dans des paragraphes argumentatifs étayés d'exemples, sans toutefois oublier l'introduction et la conclusion.

Une révolution a éclaté. Personne n'en est mort et pourtant rien ne sera jamais plus comme avant. Un envahisseur, la technologie, a métamorphosé, et ne cesse de le faire, notre vie quotidienne. « Faut-il craindre le progrès technologique », ce changement radical ? Certains affirment que suite à cette révolution, l'être humain est plus heureux car les bouleversements technologiques modifient sa vie. Il est vrai que le progrès technique est synonyme de bonheur et présente des avantages mais n'a-t-il que des aspects positifs ?

Les moyens techniques que l'Homme a développés gouvernent notre vie. Ils nous assurent la facilité, le confort matériel et le plaisir, donc toutes les données d'un bonheur possible. Ainsi, si les nouvelles technologies ne suppriment pas l'effort, en revanche, elles le rendent moins pénible. Alors, notre quotidien devient moins contraignant, plus facile et plus rapide. Par exemple, la machine à laver et l'aspirateur facilitent les tâches ménagères, qui sont exécutées en peu de temps. De même, faire des calculs sur une calculette devient un loisir et économise le temps. Après quelques manipulations sur le clavier d'un ordinateur, nous débouchons sur une masse d'informations, ce qui facilite tout travail de recherche. Du même coup, la technologie a non seulement facilité les déplacements mais aussi raccourci les distances. Ainsi, l'avion, le TGV et la voiture nous permettent de rencontrer des personnes même si elles vivent loin. Au besoin, le téléphone et le fax nous donnent la possibilité de communiquer avec nos semblables dans n'importe quel pays à n'importe quel moment. Apparemment donc, cette révolution technologique présente surtout des avantages d'ordre culturel et social. Cependant, malgré l'euphorie qu'elle suscite, nous devons rester vigilants car elle peut présenter quelques dangers majeurs.

Il n'est plus contestable que le progrès technique a assuré le bonheur des Hommes, mais des craintes immenses assombrissent ce tableau. En effet, les dangers de la technologie guettent non seulement l'individu, mais la société et l'humanité entière.

D'abord, si les nouvelles technologies facilitent le travail physique et intellectuel, elles contribuent en revanche à rendre l'Homme paresseux. La dépendance des machines risque de nous transformer en simples manipulateurs, dépourvus de toute capacité physique et imaginative. Ainsi, il suffit de voir les jeunes rivés à l'ordinateur et à la calculatrice pour constater que la loi du moindre effort est leur devise préférée. De ce fait, la lecture, source de culture, devient une perte de temps, un travail pénible et ennuyeux face aux informations animées d'un ordinateur ou de la télévision. De même, si l'on voit avec quelle facilité on peut communiquer avec les autres, on peut craindre d'être victime de la technologie et du progrès de l'informatique. Il est ainsi facile de forcer les systèmes, d'espionner et de surprendre les secrets d'une vie privée ou d'une forme industrielle. Bien plus, la technologie favorise la pollution. Si les moyens de transport raccourcissent les distances, ils contribuent à détruire l'environnement par les gaz nocifs qu'ils dégagent. Enfin, si le chômage constitue le problème majeur de notre période, c'est que la technologie le favorise largement. En effet, les robots et les machines remplacent l'Homme dans son travail. Par conséquent, le nombre d'employés diminue au maximum.

En définitive, le progrès technique menace la liberté de l'individu ainsi que sa capacité intellectuelle et créative.

Il est vrai que les avantages de la technologie sont considérables et contribuent largement au bien-être de l'Homme et donc à son bonheur. Mais les craintes et les dangers d'un tel progrès sont de la même importance. L'Homme en complète dépendance par rapport à la technologie parviendra-t-il à éviter le désastre ?